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PAN plantea no desaparecer Junta de Caminos, pide reducir personal 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/05/08/pan-plantea-no-desaparecer-junta-de-caminos-pide-reducir-

personal/  
El Partido Acción Nacional va por mantener vigente la Junta de Caminos y echar abajo la 
propuesta de decreto del Ejecutivo Estatal para su desaparición. El diputado del PAN, Arturo 

Hernández del albiazul, ha propuesto reducir la estructura de la Junta de Caminos para garantizar 
la subsistencia 378 trabajadores. “Dejar sin empleo a 378 trabajadores, sin argumentos 
sustentados, sin causas de peso jurídico, es validar una total injusticia. De la cual, este Congreso 

no puede ser partícipe”, señala en el documento el diputado local, que presentará dicha propuesta 
este jueves en sesión del Congreso del Estado. 

 
Aspirantes a las carteras de la ASM deben cumplir con todos los requisitos: Antonio 
Salas 

Noventa Grados 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/aspirantes-a-las-carteras-de-la-asm-deben-cumplir-con-todos-los-
requisitos-antonio-salas.htm  

Las comparecencias que se están dando para diversas carteras de la Auditoría Superior de 

Michoacán (ASM) “está al pendiente el presidente de la comisión inspectora (Marco Polo Aguirre 
Chávez) y no hemos tenido contacto para ver cuántos llevan”, aclaró José Antonio Salas Valencia, 
presidente de la mesa directiva del congreso estatal. Aclaró que en este tema, a su cargo está solo 

el registro sin saber hasta ahorita el número exacto de los aspirantes, quienes por cierto, dijo que 
todos deben cumplir con los requisitos “sin duda, hasta donde lo acordamos no es mandarlos así 
nada más…todavía no hay nada definitivo en cuanto a ternas para mandarlas al pleno, porque 

apenas estamos recibiendo y hablando con los participantes”. 
 

Evade Antonio Salas sancionar a diputados irresponsables 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/evade-antonio-salas-sancionar-a-diputados-

irresponsables/  

Una sesión que no se declaró concluida por falta de quórum y otra que se alargó 13 horas por los 
recesos que se tuvieron que hacer ante la ausencia de los legisladores, tan solo durante el mes de 

abril, no son suficientes para que el presidente de la Mesa Directiva, José Antonio Salas, aplique la 
ley y ordene los descuentos correspondientes a los legisladores indisciplinados. “Vamos a ver si 
hacemos ya el descuento a los compañeros o lo dejamos en una amonestación, pero yo creo que 

si tenemos que tomar cartas en el asunto para que no vuelva a pasar; hay mucha molestia entre 
los diputados que más asisten y se quedan hasta el final de las sesiones, que realmente cumplen 
al 100, hay molestia. Debe quedar de manifiesto que todos debemos estar en todas las sesiones”. 

 

No habrá consulta en Nahuatzen para elegir presidente interino 

NER 

https://ner.com.mx/news/no-habra-consulta-en-nahuatzen-para-elegir-presidente-interino/  

El sustituto del presidente municipal tendrá que definirse por las vías legales, consideró la 

presidenta de la comisión de Gobernación en el Congreso del Estado. Morelia, Michoacán a 08 de 
mayo de 2019.- El Partido de la Revolución Democrática (PRD) y el Congreso del Estado son 
quienes tendrán que definir quién ocupará la presidencia municipal en Nahuatzen, aclaró la 

diputada Cristina Portillo Ayala, quien preside la comisión legislativa de Gobernación. Esto a partir 
de que miembros del cabildo de este municipio exhortaran públicamente a los partidos políticos a 
no intervenir en esta definición y llevar a cabo una consulta ciudadana, mientras que los miembros 
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de distintos concejos comunales sugirieron que se declarara desaparición de poderes. 
 

Dicen no tener idea diputados, sobre reparto de bases en Congreso 

Revolución 3.0 

http://michoacantrespuntocero.com/dicen-no-tener-idea-diputados-sobre-reparto-de-bases-en-

congreso/  
Coordinadores parlamentarios e integrantes del Comité de Administración y Control de Congreso 

del Estado, aseguran no tener idea sobre el reparto de bases a trabajadores, según lo comentó el 
presidente de la Mesa Directiva, Antonio Salas Valencia. Cabe recordar que el pasado 6 de mayo, 
en entrevista Salas informó que se está analizando la entrega de cien bases para trabajadores del 

Congreso, con la idea que sea por única vez en esta Legislatura. 
 

Sin Concretarse Terna Para Auditor Especial De Fiscalización Municipal 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/michoacan-sin-concretarse-terna-para-auditor-especial-de-

fiscalizacion-municipal/  
A pesar que por ahora solo participan 3 aspirantes en la convocatoria para Auditor Especial de 
Fiscalización Municipal, el Presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Antonio Salas 

Valencia, enfatizó que aún no está lista la terna que se presentará ante el Pleno Legislativo. Señaló 
que la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán del Congreso del Estado, tendrá 
que decidir si los candidatos cumplen con los requisitos necesarios. “Todavía no hay definitivo en 

cuanto terna, apenas estamos en ese proceso, recibiendo y prácticamente hablando con los 
participantes”, explicó. 
 

Dice no a la austeridad, el Congreso del Estado 
Austeridad de ficción en Congreso, mantiene Jucopo control financiero 

MetaPolítica, Revolución 3.0 

https://metapolitica.mx/2019/05/08/le-dice-no-a-la-austeridad-en-el-congreso-del-estado/ 

http://michoacantrespuntocero.com/austeridad-ficcion-congreso-mantiene-jucopo-control-
financiero/  

La Propuesta de Acuerdo de Austeridad y Ejercicio Presupuestal del Poder Legislativo; presentada 
por los diputados integrantes del Grupo Parlamentario del Partido MORENA, fue desechada por la 
Comisión de Régimen Interno y Prácticas Parlamentarias, al considerarla innecesaria, pese a que 

actualmente de acuerdo con la Cuenta Pública 2018, son 25 millones de pesos los que enfrenta de 
déficit este Congreso estatal. Para la comisión la propuesta de Morena que contempla entre otras 
cosas disminuir hasta en 30 por ciento el gasto del Congreso del Estado, reducir la plantilla de 

asesores, cancelar bonos extraordinarios, y disminuir el salario de los diputados, se presentó en el 
marco de la aprobación de la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos del Estado para el 
ejercicio fiscal 2019, y las medidas de ahorro que el Pleno aprobó se han reflejado en el 

Presupuesto que ejerce el Congreso actualmente. 
 

OPINIÓN // Paridad en Puerta 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/05/08/opinion-paridad-en-puerta/  

El Congreso de la Unión, que por primera vez es paritario, tiene en sus manos un documento de 

relevancia para el avance de representación política de las mujeres, esto es, el dictamen que 
extiende el principio de paridad al Poder Judicial,  el Poder Ejecutivo y los organismos autónomos, 
el cual obliga a la integración de hombres y mujeres en igual proporción. En la iniciativa 

presentada resalta la reforma del artículo 41 Constitucional: “La ley determinará las formas y 
modalidades que correspondan para observar el principio de paridad de género en los 

nombramientos de las personas titulares de las secretarias del despacho del Poder Ejecutivo 
Federal y sus equivalentes en las entidades federativas, así como en los órganos autónomos, y la 
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postulación de las candidaturas de los partidos políticos”. 
 

Se acotarían perfiles con conflicto de intereses para Consejo Consultivo de la FGE 

MiMorelia 

https://www.mimorelia.com/se-acotarian-perfiles-con-conflicto-de-intereses-para-consejo-

consultivo-de-la-fge/  
Este jueves, el pleno del Congreso local votará la convocatoria pública para la elección de cinco 

consejeros ciudadanos integrantes del Consejo Consultivo de la Fiscalía General del estado. 
PUBLICIDAD Pese a que en el documento no se advierten candados que limiten la participación de 
funcionarios o ex servidores públicos, legisladores se pronunciaron por la designación de perfiles 

preparados, pero sin conflicto de intereses personales o partidistas. 
 

Viaje A China Lo Pagué Yo, El Congreso No Me Dio Nada: Diputada De Morena 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/michoacan-viaje-a-china-lo-pague-yo-el-congreso-no-me-dio-nada-

diputada-de-morena/  
“El Congreso no me dio nada”, explicó la Diputada de labancada de Morena, Teresa López 
Hernández, luego de ser cuestionada sobre su reciente viaje a China, junto con dos congresistas 

más. Explicó que la decisión de acudir al país oriental nació luego que la organización “Central 
Unitaria de Trabajadores” a la que está agremiado, le concertara la cita. Informó que la finalidad 
del viaje fue para conocer la educación básica. 

 

Reprueban a aspirantes a contralor del IEM 

IDIMedia 

https://www.idimedia.com/noticias/sucesos/reprueban-a-aspirantes-a-contralor-del-iem/  

La mayoría de los integrantes de la LXXIV Legislatura de Michoacán no aceptaron la terna de la 
Comisión de Asuntos Electorales y Participación Ciudadana para la designación del controlador 

interno del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), está fue frenada y bajada del orden del día que 
se tenía en la sesión ordinaria de este martes. El presidente de la Comisión, Fermín Bernabé 
Bahena comentó que varios legisladores están en desacuerdo de que la terna que se pretendía 

presentar no tiene las calificaciones idóneas para ocupar dicho cargo, por lo que aseguró que las 
fuerzas políticas en el Congreso del Estado frenaron el tema para que continúe en su análisis. 

 

Se pronuncia Antonio Soto en contra de reelección presidencial 

Boletín 

“El Partido de la Revolución Democrática siempre ha respaldado la revocación de mandato, la 
consulta popular y el presupuesto participativo, así como diversos mecanismos de participación 

ciudadana; sin embargo, estos instrumentos no deben ser utilizados para atentar contra la 
democracia y buscar aparecer en las boletas electorales en la próxima elección presidencial”, 
sostuvo el diputado Antonio Soto Sánchez. En relación al posicionamiento emitido en el Pleno de la 

LXXIV Legislatura local en el marco de la sesión, sobre las reformas constitucionales en materia de 
consulta popular y revocación de mandato aprobadas por la Cámara de Diputados en el Congreso 
de la Unión, expresó: “en el caso de lo que se habla hoy, es claro que se busca la distorsión de la 

efectividad del sufragio, si aparece el presidente en la boleta en la próxima contienda electoral”. 
 

Aprueban Convocatoria para conformar Consejo Consultivo de la FGE: Araceli Saucedo 

Boletín 

En reunión de la Comisión de Justicia en la LXXIV Legislatura Local, se aprobó la convocatoria para 

la integración del Consejo Consultivo de la Fiscalía General del Estado, el cual estará integrado por 
cinco ciudadanos, expertos en temas de procuración y administración de justicia, investigación 
criminal y derechos humanos, informó la coordinadora del Grupo Parlamentario del PRD en el 

Congreso del Estado, Araceli Saucedo Reyes. La diputada integrante de la Comisión de Justicia, dio 
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a conocer que dicha convocatoria será puesta a consideración del Pleno del Poder Legislativo en la 
siguiente sesión, y una vez aprobada, se realizará el proceso para que los interesados en formar 
parte del Consejo Consultivo de la FGE participen.  

 

Lanzan convocatoria para integrar Consejo Consultivo de la FG 

Boletín 

Los diputados integrantes de la Comisión de Justicia del Congreso del estado, aprobaron el 

dictamen para la publicación de la convocatoria para elegir a cinco Consejeros Ciudadanos 
integrantes del Consejo Consultivo de la Fiscalía General (FG). Los diputados José Antonio Salas 
Valencia, Araceli Saucedo Reyes, Adriana Hernández Iñiguez, Fermín Bernabé Bahena y Ernesto 

Núñez Aguilar, coincidieron en señalar que se realizará un proceso exhaustivo y minucioso para 
elegir a los consejeros ciudadanos, expertos en temas de procuración y administración de justicia, 
investigación criminal y derechos humanos. 

 

Pide diputada Mayela Salas atención a incendios forestales en Michoacán 

Boletín 

A consecuencia de que hoy en día en Michoacán se pierden hasta 20 mil hectáreas forestales por 
incendios, la diputada Mayela Salas Sáenz emitió un posicionamiento ante el Pleno de la LXXIV 

Legislatura del Congreso de Michoacán, enfocado a promover el rescate del esquema boscoso de 
la entidad. Explicó que los incendios forestales tienen impactos complejos sobre los procesos 
ecológicos, de manera directa e indirecta, ante lo cual remarcó que los efectos directos se 

traducen en una degradación ambiental que, incluso, ha derivado en pérdidas humanas.  
 
Otorgan Doctorado Honoris Causa al Ing. Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano: Sandra Luz 

Valencia 

Boletín 

En el marco de las festividades con motivo del XIII Aniversario de la Creación de la Universidad 
Intercultural Indígena de Michoacán UIIM, con sede en Pátzcuaro, ésta Máxima Casa de Estudios 

otorgó la Condecoración Doctor Honoris Causa al Ing. Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, 
distinguido hombre y político, ante la presencia del Gobernador del Estado, Ing., Silvano Aureoles 

Conejo quien le hizo la entrega del PETO Honoris Causa y como testigos de honor del magno 
acontecimiento, el Presidente del Supremo Tribunal de Justicia y del Consejo del Poder Judicial De 
Michoacán, Lic. Héctor Octavio Morales Juárez, el Presidente Municipal, Víctor Báez Ceja, el 

Secretario del Cultura en el Estado, Lic. Claudio Méndez Fernández y el Rector de la Universidad 
Intercultural Indígena de Michoacán, Lic. Martin García Avilés.  
 

Es trascendental darle voz a las niñas y niños michoacanos: Brenda Fraga 

Boletín 

La Coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), Brenda Fraga Gutiérrez, 
resaltó la importancia de darle voz a los niños y niñas michoacanos, aplaudió que haya 
oportunidades para ello en el Parlamento Infantil 2019. La legisladora local, quien participó en la 

instalación del Comité Organizador del Parlamento Infantil 2019, señaló que este tipo de 
actividades fortalece la relación y fomenta la unidad entre la sociedad y el Congreso del Estado. 
 

Presupuesto directo, conquista de pueblos indígenas que la ley debe reconocer, señala 
Alfredo Ramírez 

Boletín 

Por resolución de la máxima instancia judicial en México, el presupuesto directo es un derecho que 

no se puede negar a los pueblos indígenas, sentenció Orlando Aragón Andrade, fundador del 
Colectivo Emancipaciones. Ante esta realidad, añadió el diputado Alfredo Ramírez Bedolla, es 

imperativo trabajar para darle certeza jurídica a comunidades y Ayuntamientos sobre esta nueva 
forma de ejercer los recursos públicos. Los legisladores de Morena Alfredo Ramírez Bedolla y Osiel 
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Equihua Equihua, representante del distrito de Paracho, se reunieron con Orlando Aragón para 
analizar las experiencias y retos que plantea a la administración pública el presupuesto directo, 
toda vez que este doctor en ciencias antropológicas ha impulsado los procesos que permitieron a 

Pichataro, San Felipe de Los Herreros, Arantepakua y Santa Fe de la Laguna obtener la asignación 
directa de recursos públicos. 

 
Aprueba Congreso reformas a Ley de Deporte en favor de personas con discapacidad, 
presentado por Yarabí Ávila 

Boletín 

Los deportistas que presenten alguna discapacidad, serán considerados de alto rendimiento y 
formaran parte de un padrón estatal para hacer efectiva la aplicación de recursos en su favor, esto 
luego de que la diputada del PRI Yarabí Ávila González presentó ante el Pleno del Congreso del 

Estado la iniciativa de reforma la Ley de Cultura Física y Deporte del Estado de Michoacán, la cual 
fue aprobada por los integrantes de la LXXIV Legislatura local y será una realidad el apoyo a este 
sector poblacional.  La propuesta que se trabajó de manera conjunta con la diputada Teresa Mora 

Covarrubias del Partido del Trabajo (PT), ofrece las garantías a los deportistas con discapacidad 
para que puedan tener acceso a condiciones de igualdad con otros atletas michoacanos.  
 

Ideales de Hidalgo presentes en los procesos de cambio: Antonio Salas 
Boletín 

Los ideales de Miguel Hidalgo deben estar presentes en todos los procesos de cambio en el país, 
destacó el diputado Antonio Salas, Presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, en el 
marco del CCLXVI Aniversario del Natalicio de Don Miguel Hidalgo y Costilla. En ese sentido, el 

Poder Legislativo refrenda su compromiso para promover reformas que permitan la construcción 
de una sociedad que permita la inclusión, basada en la libertad, la igualdad y el respeto irrestricto 
a los derechos humanos consagrados en Nuestra Carta Magna, expresó. 

 
A impulsar campañas para prevenir y promover la lucha contra el cáncer de ovario 

convoca Araceli Saucedo 
Boletín 

Ante las estadísticas que señalan que el 80 por ciento de los casos de cáncer de ovario que se 
reportan en el país, se diagnostican en etapas muy avanzadas, lo que genera la muerte de más de 

dos mil mujeres al año en México, aunado a que representa la segunda causa de muerte 
oncológica en el territorio mexicano, la coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), Araceli Saucedo Reyes, exhortó al Gobierno Federal a reforzar las 

campañas para prevenir y promover la lucha contra esta enfermedad. En el marco del Día Mundial 
del Cáncer de Ovario, la legisladora resaltó que es necesario que todas las áreas de salud 
fortalezcan las acciones y se diseñen campañas que lleguen hasta todos los rincones para que las 

mujeres cuenten con la información necesaria sobre el cáncer de ovario y con ello, poder prevenir 
y recibir una atención oportuna. 
 

México debe invertir más en salud sexual y reproductiva, para disminuir embarazos no 
deseados: Lucila Martínez 

Boletín 

A fortalecer las políticas públicas en materia de salud sexual y reproductiva, así como 

incrementar   los presupuestos etiquetados en este rubro, a fin de disminuir los casos de 
embarazos no deseados, convocó la diputada Lucila Martínez Manríquez, quien refirió que este 

tema debe ser una prioridad en las acciones que impulsa el Gobierno Federal y reconsiderar los 
recortes de recursos que se hicieron para el presente ejercicio fiscal. La paternidad y la maternidad 
tempranas conducen a las niñas, de manera abrupta, a un mundo adulto para el cual no están 

preparadas, con efectos desfavorables sobre su vida y la de sus hijos, además que el embarazo 
prematuro conlleva un alto riesgo para la vida y la salud de la madre y del bebé. 
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Cero intereses partidistas en Consejo Consultivo de Fiscalía de Michoacán, pide Fermín 
Bernabé 

Boletín 

El diputado Fermín Bernabé Bahena, en su carácter de presidente de la Junta de Coordinación 

Política del Congreso del Estado, se comprometió a blindar a la Fiscalía General de Michoacán de 
todo interés político que pueda llegar a alterar el orden de la procuración de justicia en la entidad, 

a través del Consejo Consultivo con que operará dicho órgano. La postura del coordinador del 
grupo parlamentario de Morena fue expuesta luego de que la Comisión de Justicia aprobara la 
convocatoria correspondiente a los cinco espacios ciudadanos que se habilitarán en el Consejo 

Consultivo de la Fiscalía General de Michoacán, para así potenciar la operatividad de la 
dependencia que suplió en funciones a la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE).  
 

Octavio Ocampo reconoce a jóvenes como clave para el desarrollo nacional 
Boletín 

La juventud es la piedra angular para el desarrollo de nuestro estado y país, por lo tanto se les 
debe impulsar y apostar por brindarles mayores herramientas para su formación, ya que juegan un 
papel fundamental en el desarrollo nacional, afirmó el diputado integrante de la Comisión de 

Educación en la LXXIV Legislatura local, Octavio Ocampo Córdova, al asistir al arranque del XXV 
Encuentro Estatal de Creatividad Tecnológica y el Décimo Concurso Estatal de Creatividad 
Tecnológica de Docentes, organizado por el Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del 

Estado de Michoacán (CECyTEM). Celebró la puesta en marcha de este tipo de eventos que tienen 
como objetivo el promover el desarrollo de las habilidades inventivas de las y los alumnos, 
actividades en las que participan 160 estudiantes y diez docentes. 

 
Para reactivar el campo y rescatarlo de la crisis, Octavio Ocampo plantea reformas 
para dar certeza al financiamiento rural 

Boletín 

Con la finalidad de reactivar el campo, rescatarlo de la crisis y con ello, disminuir la dependencia 
alimentaria, al eliminar la corrupción en las instituciones, y hacer eficiente el gasto, al 

transparentar los apoyos al sector y con el impulso de tecnologías modernas de operación y 
atención, el diputado Octavio Ocampo Córdova presentará este jueves una iniciativa de reformas a 
la Ley de Financiamiento Rural para el Estado de Michoacán, al dar mayor certeza a los apoyos 

que se otorgan en el sector rural. Ante el rezago que vive el campo, el diputado integrante del 
Grupo Parlamentario del PRD en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado resaltó que es 
prioritario redirigir los esfuerzos para darle una nueva dimensión y para solucionar la profunda 

problemática de nuestros campesinos y aclaró que no se trata sólo de otorgarles mayor número de 
créditos, sino de acciones integrales que garanticen su crecimiento y que todas las familias que 
dependen de estas actividades tengan una mejor calidad de vida. 

 
Nota Política 

 
Por aranceles al jitomate, en riesgo 1.4 millones de empleos: Eduardo Orihuela 

A Tiempo 

https://www.atiempo.mx/destacadas/por-aranceles-al-jitomate-en-riesgo-1-4-millones-de-
empleos-eduardo-orihuela/  
A partir de este 7 de mayo, más 400 mil productores y exportadores de tomate que concurren al 

mercado de Estados Unidos, se verán afectados fuertemente en su economía, una vez que el 
gobierno de Donald Trump decidió eliminar la aplicación del Acuerdo de Suspensión a la 
Investigación Antidumping a las exportaciones mexicanas de tomate. Al respecto, el presidente de 

la Confederación Nacional de Productores Rurales, (CNPR) Eduardo Orihuela Estefan, señaló que 
los daños económicos directos se reflejarán en 350 millones de dólares por el impuesto del 17.5 

por ciento a los exportadores, referente a “pagos de derechos compensatorios provisionales”. 
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Por mayoría, TEEM confirma declarar extemporánea la creación de partidos políticos 
locales. 

Exeni 

http://www.exeni.com.mx/detalle-noticia.php?id=79145  

El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán resolvió por mayoría los juicios ciudadanos TEEM-

JDC-016/2019 y el TEEM-JDC-018/2019 en los que se confirma el acuerdo del Consejo General del 
Instituto Electoral de Michoacán (IEM) que declaran extemporáneas las presentaciones del aviso 

de intención de constitución de partidos políticos locales en el Estado de Michoacán. En lo que se 
refiere ambos proyectos de sentencia mencionados con anterioridad, el Pleno aprobó por mayoría 
de votos, declarar infundados argumentos de los ciudadanos que buscaban crear partidos políticos 

locales. El Magistrado Ignacio Hurtado Gómez emitió un voto en particular y en contra de ambos 
proyectos de dictamen de sentencia. 
 

La Federalización de la nómina, necesaria para Michoacán: PRD 

Exeni 

http://www.exeni.com.mx/detalle-noticia.php?id=79173  

El Comité Ejecutivo Estatal (CEE), del Partido de la Revolución Democrática (PRD), urgió al 
gobierno de México a agilizar el proceso de federalización de la nómina educativa. El Presidente 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán, Antonio Soto Sánchez, declaró que 

de lograrse la federalización educativa, las finanzas estatales estarían en mejores condiciones. De 
igual forma, -explicó-, el gobierno del estado, podría canalizar recursos a otros rubros como obras 
de infraestructura carretera, apoyo al campo e incluso a municipios. 

 

Politizados los nombramientos en el IEM: Humberto Urquiza 

Indicio 

http://www.indiciomich.com/politizados-los-nombramientos-en-el-iem-humberto-urquiza/  

El consejero electoral, Humberto Urquiza Martínez, reconoció que los recientes nombramientos 
que se dieron al interior del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) se han politizado, pese a su 

intención de demostrar que son un organismo creíble y responsable. En entrevista, admitió que 
aún y con los señalamientos de los representantes de partidos políticos por cuanto a los perfiles 
postulados y definidos, se les dará el beneficio de la duda puesto que hay retos muy importantes, 

uno de ellos, la operatividad del próximo proceso electoral. 
 

Memo Valencia no descarta ser candidato a la presidencia de Morelia 

Monitor Expresso 

https://www.monitorexpresso.com/memo-valencia-no-descarta-ser-candidato-a-la-presidencia-de-
morelia/  
El priísta y líder del movimiento civil “Revolución Social, Guillermo Valencia Reyes reconoció que 

entre sus aspiraciones está ocupar una candidatura en el próximo proceso electoral, siendo la 
presidencia de la ciudad de Morelia, uno de los puestos que podría buscar como candidato del 
Partido Revolucionario Institucional. En entrevista exclusiva con Monitor Expresso, el también ex 

alcalde del municipio de Tepalcatepec dijo que si bien aún faltan dos años para las próximas 
elecciones, está seguro de querer obtener un puesto público y reconoció su aspiración para 
encabezar la administración moreliana. 

 

En El “Limbo” Zona Económica Especial De Lázaro Cárdenas 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/michoacan-en-el-limbo-zona-economica-especial-de-lazaro-
cardenas/  

El Gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, comentó  que  en el tema de las zonas 
económicas especiales ha insistido al Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, 
no queremos quedar fuera de la política de desarrollo de Bienestar. “Habemos estados que 
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estamos quedando en el Limbo”, en comparación con otros proyectores como el Tren Maya en 
otros estado “Puerto de Lázaro Cárdenas, es el más importante del Pacífico” por ubicación 
geográfica, es un puerto de gran activo y debe ser motor de oportunidades para el estado y toda 

la región. Aureoles, comentó que esta es una oportunidad para generar bienestar en la región del 
Puerto de LC, independientemente del nombre que se quiera poner, zonas o especiales o no. 

 

Normalistas bloquean la Avenida Madero 

Respuesta 

http://respuesta.com.mx/index.php/home/estado/82947-normalistas-bloquean-la-avenida-
madero.html  

La Organización de Normales Oficiales del estado bloqueo la avenida Madero, a la altura del 
Congreso del Estado, ya que refirieron que en el Congreso de la Unión en la CDMX, se está 
gestando el proyecto de reforma educativa y como escuelas normales rechazan el proyecto porque 

mantiene la esencia elitista de la educación privada, por ello, piden acercamiento con la mesa 
directiva para discutir el proceso y se escuchen sus inquietudes o dudas y con ello, lo que se 
aporte de Michoacán sea lo que represente a los futuros maestros de México. 

 
Advierte Secretaría de Educación Pública que no habrá recurso a UMSNH si no hay 
reforma a pensiones 

Respuesta 

http://respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/82966-advierte-secretaria-de-
educacion-publica-que-no-habra-recurso-a-umsnh-si-no-hay-reforma-a-pensiones.html  
Es necesario revisar el régimen de pensiones en la Universidad Michoacana, asunto que en 

particular aqueja a esta institución como a más de la mitad de las universidades en crisis 
financiera, pues este régimen se ha convertido por la proyección de hace décadas de la Ley de 
Pensiones y el aumento en el rango de edad en un lastre, por lo que los recursos son finitos y se 

deberá discutir ese tema: "y hay qué entrarle". La Casa de Hidalgo tiene un acuerdo con 5 
compromisos firmados a cumplir en su totalidad, afirmó Luciano Concheiro Borquez, subsecretario 

de Educación Superior de la Secretaría de Educación Pública. 
 

Por no cumplir perfil, repondrá IEM proceso para candidatos a Contralor 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/por-no-cumplir-perfil-repondra-iem-proceso-para-

candidatos-a-contralor/  
El instituto Electoral de Michoacán (IEM), deberá reponer el proceso de selección de candidatos a 
ocupar el cargo de Contralor Interno, por acuerdo de los integrantes de la Comisión de Asuntos 

Electorales y Participación Ciudadana y de la Junta de Coordinación Política. Seis meses pasaron 
para tomar esa decisión debido a que los perfiles de la quinteta de la que la Comisión debía elegir 
una terna de la que el pleno designará al nuevo funcionario, ninguno cubría los requisitos legales. 

 
Notas Gobierno 

 
Cuesta Sindicato de la Universidad Tecnológica 4mdp 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/05/08/cuesta-sindicato-de-la-universidad-tecnologica-4mdp/  
El Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad Tecnológica de Morelia, SUTUTEM, obtiene 

de manera anual del presupuesto de la Universidad Tecnológica de Morelia 4 millones de pesos, 
mismos que incluso no es clarificado su uso. Dichos recursos son utilizados de manera discrecional 
por el secretario General de este Sindicato, Gerardo Bolaños. Estos se entregan como parte de las 

diversas prestaciones extracontractuales, es decir, aquellas que no están marcadas en la Ley 
Federal del Trabajo, ya que de estas no se tiene ningún adeudo con los trabajadores. 
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Morón no se esconde y encara a seguidores de Memo Valencia 

Sala de Prensa 

https://saladeprensanoticias.com/2019/05/08/ruidoenlared-moron-no-se-esconde-y-encara-a-
seguidores-de-memo-valencia/  

Lo que parecía una embestida contra el presidente municipal, Raúl Morón, fue una respuesta 
directa y de frente a los integrantes de Revolución Social, organización de Guillermo Valencia, ex 
edil de Tepalcatepec. A pesar de los gritos de algunos integrantes, y con el secretario del 

Ayuntamiento a su lado, Morón, pidió que demandaran a quienes supuestamente „sembraron‟ 
droga a un integrante de Revolución Social. 
 

Prórroga para verificación seguirá por tiempo indefinido: Ricardo Luna 
Grupo MarMor 

https://grupomarmor.com.mx/prorroga-para-verificacion-seguira-por-tiempo-indefinido-ricardo-
luna/  

Ricardo Luna García, el titular de la Secretaría de Medio Ambiente, Cambió Climático y Desarrollo 
Territorial (Semaccdet) señaló que la prórroga para que los ciudadanos y transportistas acudan a 
verificar sus vehículos continuará por tiempo indefinido. Asimismo, refirió que el tema de la 

verificación es obligatorio, de tal suerte que se puedan implementar políticas y estrategias para 
bajar los índices de contaminación y destacó que los estados que rodean a Michoacán, ya han 
implementado el programa de verificación vehicular, por lo que el plan es equipar la zona 

metropolitana de Morelia con los verificentros. 
 
Lydia Nava Vázquez toma protesta como presidenta del Consejo Directivo de 

Coparmex 
Grupo MarMor 

https://grupomarmor.com.mx/lydia-nava-vazquez-toma-protesta-como-presidenta-del-consejo-
directivo-de-coparmex/  

La maestra Lydia Nava Vázquez tomó protesta de nueva cuenta como la presidenta del Consejo 
Directivo 2018-2019 de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) de 
Michoacán. Durante su discurso, Nava Vázquez refirió que el sector empresarial ha impugnado un 

diálogo con el gobierno estatal, a fin de que hablé con la Federación para que no se elimine el 
proyecto de las Zonas Económicas Especiales, toda vez que benefician en gran manera la 
economía del estado y de todo México. 

 
Morelia y Uruapan continúan encabezando las cifras de incendios forestales 

Respuesta 

 http://respuesta.com.mx/index.php/home/estado/82943-morelia-y-uruapan-continuan-

encabezando-las-cifras-de-incendios-forestales.html  
Morelia y Uruapan continúan encabezando las cifras de incendios forestales registrados en el 
estado de Michoacán que ocupa el segundo lugar en incidencia, indicó Ricardo Luna García, titular 

de Medio Ambiente. En ese sentido, detalló que se han registrado 462 incendios en Michoacán 
hasta el momento, de los cuales en Morelia se han registrado 67, en Uruapan 55, en Pátzcuaro 30 
y en Ario de Rosales 28, continuando con los municipios de menor incidencia. 

 
Registro civil de Zitácuaro ha celebrado 7 matrimonios entre personas del mismo sexo 

MiZitácuaro 

https://www.mizitacuaro.com/noticias/zitacuaro/registro-civil-de-zitacuaro-ha-celebrado-7-

matrimonios-entre-personas-del-mismo-sexo/125253/  
Zitácuaro. Michoacán. Desde su aprobación en el año 2016 y a la fecha, el Registro Civil primero 
de Zitácuaro a celebrado un total de 7 matrimonios igualitarios de ciudadanos que pertenecen a 

varios municipios de la región oriente e incluso de otros estados y de la Ciudad de México, quienes 
acuden a este registro para formalizar esa relación que tienen durante varios años y que las 
autoridades les han dado el derecho de establecer esa sociedad matrimonial. 
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Notas Seguridad 

 
Se tendrá evaluación continua de estrategia de seguridad en Morelia: Raúl Morón 

Ayuntamiento 
NER 

https://ner.com.mx/news/se-tendra-evaluacion-continua-de-estrategia-de-seguridad-en-morelia-
raul-moron/  
El alcalde de Morelia, Raúl Morón Orozco, indicó que se tendrá una evaluación constantes de la 

estrategia de seguridad que arrancó el pasado viernes 3 de mayo entre los tres niveles de 
gobierno, para en el camino también corregir los errores que se pueden tener. “Vamos a estar 

evaluando todos los lunes y viernes; afinamos cosas todavía en la puesta en práctica de la 
estrategia siempre en el camino se van corrigiendo cosas, por lo que estuvimos reunidos el día de 
ayer en una reunión muy interesante y muy buena; con este objetivo”, manifestó en entrevista con 

medios de comunicación. 
 
Disputa entre Viagras y CJNG ha provocado la violencia en Morelia 

PCMNoticias 

http://www.pcmnoticias.mx/2019/05/08/disputa-entre-viagras-y-cjng-ha-provocado-la-violencia-en-

morelia/  
La actual situación de inseguridad que impera en Morelia es producto de la lucha entre dos cárteles 

de la droga que se diputan la plaza, confirmó el subsecretario de seguridad pública, Carlos Gómez 
Arrieta. En entrevista el funcionario estatal expuso que la histórica lucha entre el Cartel Jalisco 
Nueva Generación y Los Viagras, aunado a los cambios al interior de la Secretaría de Seguridad 

Pública y del Gobierno de México han propiciado que en los últimos días los problemas de 
inseguridad se agudicen. 
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